



Koblenz – Magnet am Deutschen Eck:
Die Stadt zum Bleiben.

Unterrichtungsvorlage

Vorlage-Nr.:	UV/0205/2016		Datum:	07.09.2016			
Oberbürgermeister							
Verfasser:	07-Gleichstellungsstelle	Az:					
Gremienweg:							
21.09.2016	Fachausschuss Frauen	<input type="checkbox"/>	einstimmig	<input type="checkbox"/>	mehrheitlich	<input type="checkbox"/>	ohne BE
		<input type="checkbox"/>	abgelehnt	<input type="checkbox"/>	Kenntnis	<input type="checkbox"/>	abgesetzt
		<input type="checkbox"/>	verwiesen	<input type="checkbox"/>	vertagt	<input type="checkbox"/>	geändert
	TOP	öffentlich	<input type="checkbox"/>	Enthaltungen	<input type="checkbox"/>	Gegenstimmen	
Betreff:	Beratungsstelle "RAT & TAT Koblenz e. V."						

Unterrichtung:

Aus der AIDS-Hilfe Koblenz e.V. ist RAT & TAT Koblenz e.V. entstanden.
Zum Hintergrund der Namensänderung: Zum einen baut der neue Name Diskriminierung und Stigmatisierung ab, in dem die Außenwirkung neutralisiert wird, zum anderen gelingt es dem Verein dadurch, seine Aufgabenfelder zu erweitern und dem gesamtgesellschaftlichen Bedarf weiter anzupassen. Das Wort „AIDS“ in der AIDS-Hilfe hatte für viele KlientInnen – vor allem für Frauen- abschreckende Wirkung und stellte somit eine Hemmschwelle dar, die Beratungsstelle aufzusuchen und deren Angebote anzunehmen.
Generell bietet der neue und neutrale Name die Möglichkeit, sich breiter im Bereich der Gesundheitsfürsorge aufzustellen.

Seit 29 Jahren setzt sich RAT & TAT Koblenz e.V. im nördlichen Rheinland-Pfalz für die Aufklärung und Prävention von HIV und anderen sexuell übertragbaren Krankheiten ein. Zwar haben die verbesserten Therapiemöglichkeiten in den letzten Jahren die Lebenserwartung von HIV-Infizierten deutlich erhöht, dennoch ist AIDS nach wie vor eine unheilbare Krankheit und die Diskriminierung und Stigmatisierung macht vielen Patientinnen und Patienten schwer zu schaffen. Hier setzt RAT & TAT Koblenz e.V. durch Beratung, Aufklärung und Prävention an.